

XV Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite en Bucaramanga

## Palmicultores le reclaman al Gobierno cumplimiento de mezcla del biodiesel

Durante la instalación de la reunión técnica nacional de aceite de palma Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, fue enfático en reclamar que el aumento del porcentaje de la mezcla del biodiesel que debía empezar a regir desde este 1 de septiembre, no se ha cumplido y que seguirá a la baja durante los próximos meses, hasta diciembre de este año.

Este miércoles se instaló en Bucaramanga, Santander, la XV Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite, cuyo escenario es el centro de Convenciones Neomundo, y la cual cuenta con más de 1.200 delegados, que llegaron desde los diferentes centros de producción palmera en el país.

Dentro de los aspectos más importantes que se dieron durante la instalación del congreso, están las palabras del presidente ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, quien enfatizó sobre la expectativa que se tenía sobre la mezcla de los biocombustibles y la expedición de la Resolución 4-0730 de los Ministerios de Agricultura y Desarrollo Rural, de Minas y Energía, y de Ambiente y Desarrollo Sostenible, el pasado 20 de septiembre.

Para el dirigente gremial resulta desafortunado que después de que la gestión realizada por el sector lograra impulsar la decisión del Gobierno de aumentar la mezcla al 12%, el incumplimiento de algunas plantas de biodiésel haya llevado a la suspensión de esta medida y a una reducción en la mezcla, partiendo de un 2% en lo que resta del mes de septiembre, a un 6% y 8% en octubre y noviembre respectivamente, hasta llegar nuevamente al 10% en diciembre de 2019.

### Impacto económico irreversible

Esta situación tiene un impacto muy fuerte en diversos frentes de la economía palmera, de los cuales señalaría la pérdida de oportunidades de venta en el mercado local, que se estima en 53.000 toneladas de menores ventas



Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

en el mercado doméstico, con una afectación del ingreso de los palmeros del orden de los 11,5 millones de dólares; el congelamiento del trámite para establecer la universalización de las cesiones del FEP Palmero; y la pérdida de confianza y de credibilidad del FEP Palmero, mecanismo fundamental para estabilizar la comercialización sectorial.

“Si bien este es un duro golpe para la palmicultura, también invita a identificar

aprendizajes que a futuro eviten que este tipo de situaciones vuelvan a ocurrir. Empiezo por señalar que hay una corresponsabilidad de los distintos eslabones de la cadena y es necesario que los productores de biodiésel den una explicación al sector palmero sobre lo sucedido. Algunos de ellos han venido argumentando que esto obedece a un problema de abastecimiento del aceite de palma para biodiésel, pero esto ha sido refuta-

do por Fedepalma con cifras que muestran cómo con la producción general del sector se asegura una relación de abastecimiento de 3 a 1, en tanto que si nos acotamos a la producción de las empresas palmeras vinculadas con la producción de biodiésel esta relación es de 2 a 1. Es decir, el problema no está en el desabastecimiento sino en la misma comercialización de los aceites”, señaló el dirigente gremial.



Alexandre Cooman, Director General de Cenipalma, Miguel Sarmiento, presidente de la Junta Directiva de Cenipalma y Jorge Alonso Beltrán, Director de Extensión de Cenipalma, María del Pilar Pedreira, presidente de la Junta Directiva de Fedepalma durante la instalación del evento.